

Cámara deja sin dinero cierre del Bordo y preparativos contra A H1N1 DF recibirá el 30% de recursos que solicitó

Aprueban sólo mil mdp a línea 12; analiza GDF recurrir a deuda

Alberto Cuenca y Ella Grajeda
alberto.cuenca@eluniversal.com.mx
ella.grajeda@eluniversal.com.mx

El gobierno de la ciudad no obtuvo ni siquiera la mitad de los recursos federales que solicitó a la Cámara de Diputados para financiar obras y programas durante el año 2010.

Un reporte elaborado por diputados federales del PRD, sobre la asignación de recursos a través del Presupuesto de Egresos de la Federación, revela que de los 15 mil millones de pesos que pidió el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, la Cámara sólo aprobó 4 mil 630 millones.

No tuvo resultados el Acuerdo por la Economía de la Ciudad que Ebrard firmó con intelectuales, empresarios y líderes de partidos, incluidos PRI y PAN, para defender el presupuesto local.

En el presupuesto federal aprobado, por ejemplo, no hubo un solo centavo para proyectos como el cierre del relleno sanitario del Bordo Poniente —que requería mil 100 millones de pesos—, ni los 600 millones que se pidieron para fortalecer la infraestructura de salud ante una contingencia por el rebrote del virus de la influenza A H1N1. Para salud sólo hubo 80 millones de pesos.

No se aprobó nada para un proyecto de seguridad de 6 mil cámaras de videovigilancia en la ciudad, para el que se solicitaron 2 mil millones de pesos.

De los 3 mil 500 millones de pesos que se pidieron para la línea 12 del Metro, los legisladores federales sólo aprobaron mil millones, que representan apenas 13% del dinero que se necesita para continuar con el avance de las obras.

Según información de la Secretaría de Obras, en 2010 se necesitarán más de 8

mil millones de pesos para seguir con los trabajos, eso sin contar con 500 millones que se deben dar de anticipo para la compra de trenes.

Sin los recursos fiscales suficientes, el gobierno local ha informado que utilizará los 5 mil millones de pesos de techo de crédito ya aprobados por el Congreso de la Unión para no detener el proyecto, aunque ello implique endeudar al DF.

Sin dinero para nada

El recorte alcanzó más rubros de gasto, pues no se autorizó la creación de un fondo por mil millones de pesos para realizar obras de mitigación en zonas de alto riesgo de Álvaro Obregón, Gustavo A Madero, Magdalena Contreras, Tlalpan, Milpa Alta y Xochimilco.

Tampoco se otorgaron 600 millones para rehabilitar 50 inmuebles y monumentos en el Centro Histórico como parte de los festejos por el Bicentenario de la Independencia y Centenario de la

Revolución Mexicana, ni se autorizó una bolsa por 2 mil 500 millones de pesos para concretar el Programa de Derechos Humanos de la ciudad.

No habrá mil millones de pesos que se destinarían a financiar un programa de entrega de créditos a habitantes de escasos recursos o asentadas en zonas riesgo, para crear vivienda social.

A ese recorte se suma otra reducción en el Fondo Metropolitano, para el que se solicitaron 6 mil 500 millones de pesos y sólo tendrá 3 mil 195 millones.

Lo que sí aprobó la Cámara de Diputados fueron mil millones de pesos para obras de agua, entre las que se encuentran trabajos para mejorar el suministro, drenaje y tratamiento de aguas.

Se otorgaron mil 600 millones de pesos a través del Fondo de Infraestructura para los Estados que se utilizarán para financiar proyectos delegacionales en materia de infraestructura deportiva, cultural, hidráulica, vial y ambiental.

El diputado federal del PRD Vidal Llerenas no descartó que parte del Fondo de Infraestructura y del Fondo Metropolitano se destinen a financiar las obras de



Fecha 18.11.2009	Sección D.F.	Página 16
----------------------------	------------------------	---------------------

la línea 12 del Metro, y con ello no interrumpir su ritmo de construcción.

El resto de los recursos que autorizaron se destinarán a acciones de medio ambiente, cultura, turismo y para la Universidad de la Ciudad de México.

La Secretaría de Finanzas del Distrito Federal declinó comentar sobre este recorte en el presupuesto aplicado por la Cámara, y la forma en que afectará a los proyectos locales.

Presupuesto estrecho para varios proyectos

Para la ciudad de México, la Cámara de Diputados aprobó las siguientes partidas

■ **Mil millones** de pesos para la línea 12 del Metro

■ **Mil mdp** para obras hidráulicas

■ **Mil 600 mdp** para el Fondo de Infraestructura a Estados

■ **100 mdp** a medio ambiente

■ **80 mdp** para salud

■ **70 mdp** para cultura

■ **100 mdp** para la Universidad de la Ciudad de México

■ **180 mdp** de un fondo municipal para delegaciones



PROYECTO. Para sostener el ritmo de construcción de la línea 12, el GDF analiza echar mano de los 5 mil millones de pesos que el Congreso de la Unión aprobó como techo de endeudamiento a la ciudad